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«Estamos muy contentos con todo lo que ha pasado al inicio del Festival. Tenemos un fin de semana llenísimo de
conciertos: el sábado, que es el día de La Habana, vamos a tener dos conciertos dedicados a la ciudad, con
protagonistas cubanos, unidos a otros solistas internacionales; sobre todo van a estar centrados en Bárbara
LLanes, Guido López Gavilán y Aldo López Gavilán, a las 4:00 p.m. en San Felipe Neri, y a las 6:00 p.m. en la
Basílica.

«El domingo tenemos un concierto a las 11:00 a.m., en la Sala Cervantes, dedicado a la cultura italiana, en
colaboración con la Semana de la Cultura Italiana, con músicos increíbles. Yo invito al público a que nos
acompañe en este fin de semana y después siga, porque tenemos otra semana de Festival llena de conciertos».

?¿Cuánto ha crecido Habana Clásica en esta tercera edición?

?Este año el Festival sí ha crecido mucho y, además de la cantidad de artistas internacionales que están y que
llegarán la semana que viene, estamos colaborando por primera vez con instituciones: con el Teatro de la Ópera
de Roma; Piano aux Jacobins, que es uno de los más importantes y antiguos festivales de Europa. Por supuesto,
seguimos con todo lo que va alrededor de los conciertos: las clases magistrales, eventos culturales, conciertos en
las plazas, intercambios, conferencias; entonces es como una fiesta, queremos celebrar los 500 años y queremos
que sea desde la música clásica, pero con un toque más cubano este año porque es el aniversario de nuestra
ciudad.

?¿Qué sentimientos te genera estar en tu Habana natal, trabajando y celebrando sus 500 años?
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?Para mí es muy significativo, sobre todo porque La Habana, en cierto sentido, siempre duele para los músicos
que pasamos mucho tiempo lejos y siempre tenemos esta añoranza. Poder estar en La Habana en este momento,
que será solo una vez en la vida, los 500 años de esta ciudad y, sobre todo, ser parte de la fiesta, es algo que no
puedo describir cuán grande puede ser para mí, enriquecedor, porque La Habana es siempre nostalgia, eje,
inspiración.

?Si La Habana fuera música, ¿cuál sería?

?Yo pienso que La Habana, por supuesto, es música, y creo que se ha escrito mucho sobre La Habana. Hay una
canción de Marta Valdés dedicada a La Habana que, para mí, es La Habana, pero hay tanta música que podría
ser La Habana... Cada artista que viene al Festival me dice que vivir en La Habana es como vivir dentro de una
orquesta sinfónica, porque cada dos metros hay música, y hay músicos increíbles haciendo música cubana, del
mundo, folclórica; entonces, no es «si fuera»: es que La Habana es música.
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